

借しまれつつも…どうなる!?



聞きつけたお客さんが花束を持ってこられました



生地あいの会が運営する「休み処あい」が約12年の幕を降りました。まち歩きや休憩に、地域の憩いの場にとボランティアで頑張ってきました。これからの作戦を練っている会長今浜さん含めメンバーの方々。あいの会のこれからを期待の眼差しで見ている地域の皆さん。何かおもしろい事が起こりそうだ。

LEDでまちを輝かせる集団現る



ファンタジーIKUJI 実行委員会。次はいつ現れるのか?

みんなで歩いて地域の魅力や歴史を散策!



旧宇奈月庁舎前の十字石



干柿作り



石碑 備荒倉



香り良いハマゴウ(浜香) ハマナス(浜梨)



山本家門前で記念写真



愛本道案内看板



舟絵馬(諏訪金刀比羅社)



旧十二銀行跡

石田(10/7)・愛本(10/27)地区で現地ガイドによるまち歩きが開催されました。石田は加賀藩時代、米・塩倉、災害(荒)に備える備荒倉があり、北前船の港として発展。浜にはハマナス・ハマゴウなど海浜植物も生息し、諏訪金刀比羅社には珍しい舟絵馬も。しかも立体的! 「蔵」で頂いたおやつや朝日屋の羊羹とハーブティーも美味でした! 立山開山伝説にまつわる有頼柳も犬山にあることも知り驚き! 愛本では愛本駅から山本家を歩き、全国でも珍しい「十字石」、参勤交代でも使われ三大奇橋であった「愛本刎橋」の話を聞いたり。江戸時代後期建築の山本家では干柿作りに里山の恵みのみょうが寿司やむかごの昼食を頂きました。後日愛本地区では市との公募提案型協働事業で道案内看板を製作、設置されました。地域の新発見や魅力・歴史を学び感じられるまち歩き、知らなかった黒部のモノ・コトを楽しく知ることが出来るかもしれませんよ☆もちろん新たな人との出会いも♪

まち歩きや自然観察会を通じて...

黒部は山・川・海がありとても自然に恵まれた地域だと思う中、十字石・パンダ石・オニックスマーブルなど地質学的に珍しいものがいっぱいあるのだと知りました。何億・何万年前などイメージがつかないですが、そんな珍しいものがあるというのも財産ですね☆嘉例沢森林公園内の下立の大理石・オニックスマーブルの机とイスが置かれる場所の晴れた日の景色は圧巻です☆

樺平駅から約2.6 km、黒部の地獄へ...



自然や植物について教わる



祖母谷山小屋からの紅葉



祖母谷温泉(露天男湯)



高熱の祖母谷地獄

トロッコ宇奈月駅~樺平駅~祖母谷地獄・温泉をナチュラルリストの案内で峡谷を見ながら・説明を聞きながら往復する黒部峡谷自然観察会。樺平駅⇄祖母谷温泉は往復約5.2km(2時間)、美しい祖母谷川沿いを歩き人喰岩や峡谷美、初夏には雪の橋を見ることが出来るそう。祖母谷橋では世界一新しい黒部川花崗岩(パンダ石)がゴロゴロと点在する様を見ることが出来ます。観察会は8月末・10月末の年2回行われ、今回は紅葉を満喫、疲れと肌寒さを祖母谷温泉で湯治。家族や友人・知人を誘って祖母谷温泉へGO!!

ちゃべちゃべと通信

Vol. 2 発行
2018. 12. 06

黒部市 地域
おこし協力隊

隊員

杉田 晋一
(奈良出身)
好きな魚
魚全般、
バイ貝

小澤 泰史
(愛知出身)
好きな魚
鮭、車鯛

もう師走!!

暑かった夏は何処へ!
そして猫はコタツへ!

Facebook も
見てね☆



移住希望者が黒部を体感☆

11/10



みんなで自己紹介



山本家で交流会

ワールドリーデザイン企画、「とやま移住旅行」の黒部編のガイドをしました。
 僕たち協力隊2人は、自分たちが住んでいる生地と三日市をそれぞれ担当し、移住生活を体感☆してもらいました。
 とは言え僕たちはまだまだ黒部の新人、沢山の方に相談し協力していただきました。それがとても嬉しかったんですよ！！ということで、これからも沢山の方に出向いてもらい、黒部のファンになってもらう。そして移住に繋がって仲間が増えれば、僕たち2人は言う事無しなのです。

山の恵みの宝庫、布施谷祭り♪

11/11



具だくさんぼたん鍋



手慣れた迫力の餅つき

第21回布施谷(ふせんたん)祭りが11/11(土)に東布施トレーニングセンターで開催されました。
 当日は東布施で収穫されたよもぎ山菜そばを始め、その場でついたよもぎ餅、猪肉と具だくさんのぼたん鍋などの地物を使ったフードや山菜・農作物・加工品・木炭なども販売されたくさんの方が山の恵みを手に取り・味わい、イベントを楽しみました。よもぎ餅は喉に詰らす話を思い出すくらいとても柔らかくもちもちでした。今まで食べた餅で一番おいしかったです。逃した方は来年再チャレンジ！

黒部の特産「まるいも」 収穫最盛期！



手分けして収穫する農家さん



形・大きさがグッドな丸いも

11月中旬から丸いもの収穫最盛期を迎えました！！今夏は雨が少なくスプリンクラーで水を与えるなど、苦勞されたようですが、平年並みに収穫出来ているそうです！掘り起こした後は、手をかけて洗浄・乾燥、そして細いたくさんの鬚のような根を切り落とし選別。粘りが特徴の丸いも、長芋のように短冊などにして食べたり使ったり、すりおろしてスプーンですくって鍋やおつゆに入れたり、しょうゆなどで味付けして揚げたり…いろいろな使い方、食べ方が出来ます。粘りがすごくお好み焼きなら粉いらす！滋養強壮にもよい丸いも、みなさんはどう食べますか？家庭の味、美味しいレシピ教えてください☆

紅葉見ながらダッチオーブン料理！

11/25



庭のみみじ



タンドリーチキンとジャガイモ



料理のお披露目

首都圏から昨年11月に黒部に来られ、若栗で雑貨・カフェを営む、「紡ぎ屋遊楽(ゆら)」さん。開催当時、素敵なお庭には紅葉真只中のみみじ！敷地を出ると目の前には僧ヶ岳と後立山連峰!!そんなロケーションで薪ストーブを囲んだダッチオーブン料理イベントを開催されました。若栗地区の方をはじめ遠くは富山市からのお客さんが参加され地元食材を使った自家製のダッチオーブン料理やピザなどを味わい、また交流を楽しみました。今後もイベントをされるそうなので遊びに行っ てはいかがですか？素敵なお庭で楽しめますよ☆

クイズ！？黒部のコト

黒部峡谷鉄道の
 トロッコ宇奈月駅の
 標高は何mでしょう？

(?_?)(。´ω。)?

・黒部市内各地の秋の恵みをいただく機会が多くあり、少し太った気がする今日この頃です。どこに行ってもなんでもおいしい☆また丸いもの粘りの強さには驚き！紅葉も黒部溪谷～宇奈月温泉街～市内の山々、ご家庭の庭木で長い間楽しめてこれも黒部の魅力だなと感じました。

・来年市内で就農される方が空き家を探されていました。市の空家情報バンク掲載物件以外の物件も地域の方のご協力で見させていただきました。空家情報バンクに登録・利用すると、成約後利用促進補助やリフォーム補助を受けられます。所有者、賃借・購入者ともメリットがあります。所有者自身で入居者を最終決定することも可能で安心です。もちろん不動産仲介業者を介すことも出来ますよ。
 (※市は所有者と利用希望者の交渉・契約には直接関与いたしません。)

・「ちゃべちゃべと通信」を置いていただけたところ募集中！印刷してお渡しします！地域の"いろいろ"を教えてください！Facebookもちゃべちゃべと更新中！見てください☆
 生地コミセン (0765)57-1011(杉田)、黒部市役所 (0765)54-2115(小澤)

前号のクイズの答えは
 布施谷と書いて
 ……
 「ふせんたん」 でした。